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Niederschrift

über die 1. Sitzung des Hafenausschusses der Stadt Wyk auf Föhr am Donnerstag, dem
12.10.2023, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung.

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 17:00 Uhr - 18:15 Uhr

Stimmberechtigte Mitglieder
Herr Leif Denker als Stellvertreter für Nils Twardziok
Herr Raymond Eighteen
Herr Dirk Hartmann Vorsitzender
Herr Hans-Ulrich Hess
Frau Birgit Hinrichsen
Herr Michael Lohse
Herr Michael Lorenzen
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel
Herr Marcus Ranck-Wellingerhoff
Herr Eberhard Schaefer
Herr Volker Stoffel als Stellvertreter für Jörg Brodersen
von der Verwaltung
Frau Lena Bruderreck Werkleiterin
Herr Kristian Bussmann
Frau Angelika Clausen
Frau Anja Hansen
Herr Gerd Jakobsen
Herr Kai Jensen
Herr Ralph Lambertsen
Amtsverwaltung Personalrat Andreas Lorenzen als Stellvertreter

für Ben Textor
Herr Finn Schaefer
Herr Peter Schulze
Sesle Zielke

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder
Herr Jörg Brodersen
Herr Nils Twardziok

Tagesordnung

1 . Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der
Beschlussfähigkeit

2 . Verpflichtung und Amtseinführung der Mitglieder des Hafenausschusses
3 . Anträge zur Tagesordnung
4 . Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von

Tagesordnungspunkten
5 . Einwendungen gegen die Niederschrift über die 12. Sitzung (öffentlicher Teil)
6 . Einwohnerfragestunde
7 . Bericht der Werkleitung
8 . Verschiedenes



2

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der
Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende Birgit Hinrichsen begrüßt die Anwesenden, stellt die
ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest und
eröffnet die Sitzung.

2. Verpflichtung und Amtseinführung der Mitglieder des Hafenausschusses

Die Ausschussvorsitzende Birgit Hinrichsen verpflichtet die Bürgervertreter Leif Denker,
Marcus Ranck-Wellingerhoff, Michael Lohse, Michael Lorenzen und Eberhard Schaefer
gemäß § 46 Abs.6 der Gemeindeordnung für Schleswig-Holstein per Handschlag zur
Verschwiegenheit sowie zur gewissenhaften und unparteiischen Ausübung ihrer
Tätigkeit und führt sie in ihr Amt ein.

3. Anträge zur Tagesordnung

Es liegen zwei Anträge zur Tagesordnung vor:

Die Fraktion Bündnis90/Die Grünen beantragt eine Bestandsaufnahme, welche Teile
vom Rest der alten Mittelbrücke noch zu verwenden sind. Ferner ist eine
Kostenaufstellung zur Sanierung der Südstrandbrücke vorzunehmen, um einerseits
abschätzen zu können, ob die bisher im Instandhaltungs- und Unterhaltungsplan für
2023 eingestellten Finanzmittel in Höhe von 100 Teuro ausreichend sind und
andererseits um entsprechende Mittel für den Haushalt 2024 einzuplanen.

Bürgermeister Hess teilt mit, dass die Sanierung der Südstrandbrücke nach
Fertigstellung der Mittelbrücke geplant sei. Eine Kostenermittlung wird bis zu den
Wirtschaftsplanberatungen erstellt, um ggfs. weitere Mittel einzuplanen.

Die SPD-Fraktion beantragt eine rechtliche Prüfung, ob bei der Vergabe von
Liegeplätzen im Wyker Sportboothafen eine Priorisierung von Einheimischen
vorgenommen werden könnte. Sollte dies möglich sein, sollte das Verfahren zur
Vergabe von Liegeplätzen überdacht werden.

Es wird mitgeteilt, dass hier wohl privatrechtliche Vergaberichtlinien durch den
Hafenbetrieb festgelegt werden können. Vor einer Beratung über die Einführung
entsprechender Regelungen soll noch eine Prüfung der rechtlichen Grundlagen
hierzu vorgenommen werden.

4. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von
Tagesordnungspunkten

Da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls sowie berechtigte Interessen
Einzelner es erforderlich machen, sprechen sich die Mitglieder des Hafenausschusses
einstimmig dafür aus, die Beratungspunkte 9 bis 13 in nicht öffentlicher Sitzung zu
beraten.

5. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 12. Sitzung (öffentlicher Teil)

Einwendungen gegen Form oder Inhalt der Niederschrift über die 12. Sitzung des
Hafenausschusses vom 25.04.2023 liegen nicht vor.
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6. Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

7. Bericht der Werkleitung

a. Werkleiterin Lena Bruderreck teilt mit, dass im November mit der Ausbaggerung
des Binnenhafens im Bereich der Schwimmstege begonnen werden soll.

Das Genehmigungsverfahren für die Maßnahme im Sportboothafen läuft noch.

b. Es liegt ein Antrag zur Aufstellung eines Warenautomaten im Hafengebiet vor.
Hier sollen Getränke und Süßigkeiten/Knabbergebäck zum Kauf angeboten
werden.
Bürgermeister Hess teilt mit, dass diesbezügliche Anträge bisher grundsätzlich
abgelehnt werden. Hier sind auch künftig keine Änderungen vorgesehen.
Dem Antragsteller soll eine Absage erteilt werden.

8. Verschiedenes

Bürgermeister Uli Hess bedankt sich bei den Mitarbeitenden der Verwaltung und des
Bauhofes im Städtischen Hafenbetrieb für die vorbildliche Arbeit. Die Erledigung der
anfallenden Arbeiten sowie der Umgang mit den Kunden werden zunehmend
anspruchsvoller. Es ist eine erfreuliche Identifikation der Beschäftigten mit dem
Betrieb und auch ein entsprechend positives Ansehen in der Bevölkerung
festzustellen.

Ende öffentlicher Teil: 17:25 Uhr

Es wird einstimmig beschlossen, dass alle anwesenden Gäste im Sitzungssaal am
„Nicht öffentlichen Teil“ teilnehmen dürfen.

Birgit Hinrichsen Ralph Lambertsen


